
Moradores de Sumaré enfrentam
superlotação em linha da EMTU
Usuária que pega oito ônibus por dia para ir trabalhar de Sumaré a Campinas relata que veículo da linha 659 chega a trafegar 
com mais de 100 passageiros, havendo dificuldade até para respirar; atrasos viram rotina e empresa vai acompanhar    PÁGINA 05

descAso No lAzer PAlco e festA

divulgação

A situação da pista de skate do bairro Figueira, em Monte Mor, tem provocado 
indignação entre os moradores da região. O abandono do local, tomado pelo ma-
to alto, impossibilita a prática do esporte e traz preocupações com possíveis fo-
cos de dengue. A cidade já investiga uma morte pela doença em 2025. O proble-
ma não é recente, e a população já vem alertando a prefeitura sobre a necessi-
dade de manutenção.                                                                                                  PÁGINA 04

A preparação para a “Semana em Festa” segue a todo vapor no Parque Brasil 500, 
em Paulínia. A reportagem do Tribuna Liberal esteve no local nesta segunda-fei-
ra (24) e conferiu dezenas de funcionários de empresa contratada pela prefeitu-
ra trabalhando na montagem da megaestrutura que receberá os shows da banda 
evangélica Morada e do DJ Alok em comemoração ao aniversário de 61 anos da 
cidade. Estruturas metálicas, tendas e o palco estão sendo montados.        PÁGINA 06

Mato alto impede uso de 
pista de skate em Monte Mor

Paulínia recebe estrutura 
para shows de aniversário

voltA Ao trAbAlho vítIMA cArboNIzAdA

divulgação

Funcionários da BRK Ambiental, concessionária responsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré, suspenderam a paralisação nesta segunda-feira (24) e 
retornam ao trabalho nesta terça-feira (25), após acordo entre empresa e o sindi-
cato que representa a categoria. A informação foi confirmada pelo próprio sindica-
to e pela BRK. O acordo ocorreu na tarde desta segunda.                                   PÁGINA 08

Um homem acusado de matar uma mulher encontrada parcialmente carbonizada 
dentro de quatro pneus em um milharal de Monte Mor morreu em confronto com a 
Polícia Militar durante uma troca de tiros na noite deste domingo (23), na Rua José 
Evangelista da Cruz, na Vila São Pedro, em Hortolândia. O homem morto na tro-
ca de tiros foi identificado como Kleber Alessandro de Melo, de 44 anos.    PÁGINA 10

funcionários da brK 
suspendem ato grevista

Acusado de matar mulher 
morre em hortolândia
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O prefeito de Nova Odessa, 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), e o atual secre-
tário municipal de Gover-
no, Odair Dias, foram dois 
dos homenageados duran-
te evento de lançamento 
do livro “RMC – 25 Anos de 
Integração” e da posse do 
novo presidente do Con-
selho de Desenvolvimen-
to da Região Metropolita-
na de Campinas, o prefei-
to campineiro Dário Saadi 
(Republicanos). O encon-
tro ocorreu no Royal Palm 
Plaza Resort.              PÁGINA 07Prefeito de Nova Odessa esteve junto com governador

hortolândia apura morte 
suspeita por dengue      PÁGINA 09

Pl propõe censo a pessoas 
com teA em sumaré         PÁGINA 03

bombeiros procuram homem 
em represa de sumaré     PÁGINA 10

PrIMeIrA do ANo

votAÇão NA câMArA

dIAs de resGAte

fotos: divulgação
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OBrasil 
e s t á 
p a s -

s a n d o  p o r 
uma transi-
ção demográ-
fica significa-
tiva. De acordo com o Censo 
Demográfico de 2022, o país 
tem 22,2 milhões de pessoas 
com 65 anos ou mais – um au-
mento de 57% em relação a 
2010, quando esse número era 
de 14,1 milhões. Esse envelhe-
cimento acelerado impõe desa-
fios à saúde pública e reforça a 
necessidade de soluções inova-
doras para garantir qualidade 
de vida e assistência adequada 
a esse público.

Entre as doenças crônicas 
mais prevalentes nessa faixa 
etária está a hipertensão arte-
rial, que afeta mais de 50% dos 
idosos. Quando não tratada 
corretamente, a condição po-
de levar a complicações graves, 
como AVC e infarto agudo do 
miocárdio. Além disso, doenças 
neurodegenerativas, como Al-
zheimer e Parkinson, impactam 
a autonomia e exigem acompa-
nhamento contínuo.

Para enfrentar esses desa-
fios, a PsycoAI, healthtech fo-
cada em soluções de inteli-
gência artificial com tecnolo-
gia pioneira, desenvolveu um 
agente voltado aos cuidados 
geriátricos. A tecnologia auxi-
lia na administração de medi-
camentos, monitoramento de 
sinais vitais e orientação so-
bre atividades diárias, além 
de identificar mudanças no 
comportamento ou na saúde 
do idoso e emitir alertas pa-
ra cuidadores e familiares em 
tempo real.

“Nosso objetivo é integrar 
tecnologia de ponta aos cui-
dados geriátricos, proporcio-
nando mais segurança e qua-
lidade de vida aos idosos, além 
de tranquilidade para seus fa-
miliares”, afirma Fabio Tiepo-
lo, CEO da PsycoAI. “Com al-
goritmos avançados, o agen-
te identifica padrões de com-
portamento, antecipa possíveis 
complicações e fornece alertas 
imediatos para uma interven-
ção eficaz”, explica.

A ferramenta se destaca pe-
lo monitoramento contínuo, 
que permite identificar pre-
cocemente qualquer alteração 
preocupante na saúde do pa-
ciente e facilitar um acompa-
nhamento mais eficiente. Tam-
bém contribui para a adesão ao 
tratamento medicamentoso, 
enviando lembretes para evitar 
esquecimentos e garantir a ad-
ministração correta das doses.

Outro diferencial da tecno-
logia é sua capacidade de es-
timular a independência do 
idoso, respeitando suas limi-
tações e promovendo seguran-
ça. “Um paciente com diabetes 
pode receber lembretes para 
medir a glicemia e orientações 
sobre alimentação adequada, 
enquanto seus familiares são 
notificados sobre os resulta-
dos e possíveis necessidades de 
ajuste no tratamento”, comple-
menta Fabio Tiepolo.

Inteligência 
artificial 

revoluciona 
cuidados 

geriátricos 
no Brasil

Fabio Tiepolo  é CEO da PsycoAI
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Sol com muitas nuvens de 
manhã e pancadas de chuva 

à tarde. À noite a chuva para.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 33 o

Em junho deste ano serão lembrados 
os 25 anos da Região Metropolita-
na de Campinas (RMC). Atualmen-

te formada por 20 municípios, a RMC foi 
criada pela Lei Complementar 870, san-
cionada a 19 de junho pelo governador 
Mário Covas.

Nestas duas décadas e meia, o conjunto de mu-
nicípios da RMC passou por uma impressionan-
te transformação. Entre 2000, ano de criação da 
Região Metropolitana, e 2022, ano do mais re-
cente Censo Demográfico do IBGE, a sua popu-
lação cresceu de 2,2 milhões para 3,5 milhões. 
Esse crescimento de 1,3 milhão é equivalente à 
população atual de Campinas. Poucas regiões 
do país passaram por uma evolução demográfi-
ca tão grande nesse período, considerando que 
o Brasil tem vivenciado um fenômeno de cresci-
mento populacional cada vez menor.

Um dos motivos que explicam esse intenso 
crescimento populacional na RMC, em compa-
ração com outras regiões, é o fato de que ela tem 
experimentado um desenvolvimento econômico 
igualmente intenso, apesar das crises cíclicas no 
país, incluindo a mais recente, a da pandemia.

A RMC tem recebido um volume impressio-
nante de investimentos, em diversas áreas, em 
particular no setor de alta tecnologia. Dados da 
Fundação Seade mostram que, somente entre 
2012 e 2023, a Região Administrativa de Campi-
nas atraiu mais de R$ 110 bilhões em investimen-
tos, sendo a maior parte no conjunto da RMC.

A sua privilegiada estrutura logística, com a 
presença de Viracopos, importantes rodovias 
e malha ferroviária, é um dos motivos que aju-
dam a explicar a dinâmica de desenvolvimento 
da RMC. Entretanto, todo esse desenvolvimen-
to e crescimento populacional não seria possível 
sem uma medida tomada em 2004.

Naquela oportunidade, estava em discussão 
a renovação da outorga do Sistema Cantareira, 
criado no regime militar para abastecer metade 
da Grande São Paulo, retirando água da bacia do 
rio Piracicaba. Em 2004, a outorga para a Sabesp 
operar o Cantareira estava se encerrando. Na dis-
cussão da nova outorga, a RMC e o conjunto das 
Bacias PCJ (Piracicaba, Capivari e Jundiaí) foram 
beneficiadas por uma decisão inédita, que foi a 
gestão compartilhada do Cantareira. 

Por essa gestão, as decisões sobre a ope-
ração do Sistema não ficavam apenas com 
a Sabesp. Toda a região passava a opinar 
e ajudar a decidir. E, além disso, as bacias 
PCJ passaram a ter maior garantia de re-
ceber água liberada do Cantareira, em 
benefício direto do abastecimento de vá-

rias cidades da RMC, como a própria Campinas.
Naquele momento, como prefeito de Sumaré, 

eu era presidente do Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC. Pois o Conselho foi determinan-
te, ao espelhar o desejo de toda uma região, para 
que fosse aprovada a gestão compartilhada. Sem 
aquela decisão naquele momento, dificilmente a 
região teria condições de sustentar todo o cres-
cimento populacional e processo de desenvolvi-
mento nesses 25 anos.

E outro importante salto em desenvolvimento, 
do qual me orgulho em contribuir, está prestes a 
se concretizar. É a implantação do TIC (Trem In-
tercidades), ligando Campinas a São Paulo, com 
parada em Jundiaí; do TIM (Trem Inter Metropo-
litano), que irá de Campinas a Jundiaí, com pa-
radas em Louveira, Vinhedo e Valinhos; e ainda 
duas linhas de VLT (Veículo Leve sobre Trilhos) 
conectando o futuro TIC, no Centro de Campi-
nas, ao Aeroporto de Viracopos e às cidades de 
Hortolândia e Sumaré.

A retomada do transporte de passageiros so-
bre trilhos é uma pauta defendida há anos por 
mim e por toda a RMC. Com contratos já em an-
damento, as obras devem ter início em 2026. O 
TIM deve entrar em operação em 2029 e o TIC, 
em 2031, representando melhorias significati-
vas em mobilidade urbana, facilitando o deslo-
camento das pessoas, levando mais segurança 
no trânsito e, acima de tudo, contribuindo com 
as questões ambientais. Nossa Frente Parlamen-
tar de Apoio ao Transporte Ferroviário na Alesp 
(Assembleia Legislativa) segue acompanhando 
todas as etapas para a concretização deste so-
nho da população da RMC.

Agora é momento de celebrar as conquistas 
da nossa região, mas também de reafirmação de 
compromissos. Sobretudo, o de que a região con-
tinue atuando de forma colaborativa, integrada, 
entre seus municípios. Com isso, a sua força con-
tinuará sendo grande, uma voz decisiva no cená-
rio estadual e nacional.

25 anos da RMC, a hora da cooperação
Dirceu Dalben  é deputado estadual

Existe relação entre ondas de calor e violên-
cia? De acordo com o professor Paulo Sal-
diva, a resposta para esta pergunta é posi-

tiva. Uma evidência que vem do início dos anos 
2000 relaciona as ondas de calor ao aumento de 
violência interpessoal e ao de suicídios. O fato é 
que a preocupação com o tema levou a que um 
estudo fosse feito no Brasil no período de 2010 a 
2019, englobando milhares de casos. “E o que se 
observou é que, de fato, as ondas de calor estão 
associadas com um aumento que varia entre 6% a 

10% no risco de homicídios. Isso persiste, tem um 
tempo de efeito das ondas de calor que dura até 
uma semana. O que explica isso, a biologia dis-
so, ainda não está determinado, mas a associa-
ção estatística está resolvida”, revela o colunista.

Calcula-se mesmo que mais ou menos mil 
mortes adicionais, causadas por homicídio, 
ocorreram anualmente durante as ondas de 
calor. “As explicações, acho que não cabe aqui 
discutir, mas vão desde alterações no sono até 
alterações de alguns hormônios”, frisa Saldiva.

Ondas de calor estão associadas 
com o aumento da violência

Paulo Saldiva é médico patologista e professor da Faculdade de Medicina da USP. Foi membro do comitê que estabeleceu os padrões de qualidade do 
ar e do comitê que definiu o potencial carcinogênico da poluição atmosférica, ambos da Organização Mundial de Saúde/Jornal da USP
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Usuários de 
Sumaré denunciam 
superlotação em 
linha da EMTUCidades

A Prefeitura Municipal 
de Sumaré lançou a cam-
panha “Tem Artista AQUI, 
Sumaré” com o objetivo 
de promover e valorizar os 
talentos artísticos da cida-
de. A iniciativa busca dar 
visibilidade aos artistas 
locais e fortalecer a cul-
tura do município, crian-
do uma plataforma para 
que eles possam compar-
tilhar suas obras e histó-
rias com o público.

A campanha convida 
todos os artistas de Suma-
ré a participarem, envian-
do uma foto de boa qua-
lidade de seu trabalho e 
de si mesmos, além de um 

currículo ou uma biogra-
fia resumida com infor-
mações sobre sua traje-
tória artística. Os partici-
pantes devem incluir o QR 
Code de seu perfil no Ins-
tagram ou da rede social 
preferida, para que pos-
sam ser facilmente encon-
trados e seguidos. Para os 
artistas que desejarem, o 
envio de portfólio também 
é uma opção. As informa-
ções devem ser enviadas 
até o dia 21 de março para 
o e-mail secretariadecul-
tura@sumare.sp.gov.br.

Os artistas serão di-
vulgados no perfil oficial 
da Secretaria de Cultura 
e Turismo de Sumaré (@
culturasumare) no Ins-
tagram. Para mais deta-

Sumaré lança ‘Tem Artista AQUI’ 
para valorizar talentos locais

Administração destaca importância do incentivo à criação 
artística como pilar para fortalecer identidade da cidade

divulgação

CaMpanha MUniCipal

O temporal ocorrido na 
noite deste domingo (23) 
derrubou aproximadamen-
te 15 árvores na região cen-
tral de Sumaré. A Defesa 
Civil realiza a remoção dos 
troncos e galhos.

De acordo o secretário da 
Defesa Civil, Kléber Mar-
tins, choveu 15 milíme-
tros, quantidade conside-
rada muito acima do nor-
mal para o período do tem-

poral. Uma equipe com seis 
pessoas foi mobilizada pa-
ra fazer a limpeza das vias.

Não há registro de ne-
nhuma pessoa ferida. “Agi-
mos rápido para evitar 
maiores danos. Agora, es-
tamos trabalhando inten-
samente para garantir sos-
sego para os moradores”, 
explicou o secretário. 

Caso precise acionar a 
Defesa Civil de Sumaré, 
o telefone de contato é o 
199, da GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) é 153; do 

Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) é 192; e do Corpo de 
Bombeiros, o 193.

A Defesa Civil de Suma-
ré orienta a população du-
rante o período de chuvas 
fortes a evitar transitar pe-
las vias da cidade que es-
tão alagadas; não atraves-
sar áreas inundadas; e ca-
so a residência seja afeta-
da pela água, buscar abri-
go em locais seguros, in-
formando imediatamente 
às autoridades locais.

Temporal derruba 15 árvores no Centro de Sumaré

Defesa Civil mobilizou servidores para remoção de galhos e limpeza de áreas afetadas

açõES dE rEparo

divulgação
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Parlamentar defende levantamento detalhado do total de pessoas com autismo e identificação das condições de acesso 
aos serviços de saúde, educação, assistência social e transporte; proposta será votada na sessão desta terça-feira (25)

Um projeto de lei que se-
rá votado na Câmara de Su-
maré nesta terça-feira (25) 
quer instituir o Censo Qua-
lificado das Pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e de seus fami-
liares na cidade. O objeti-
vo é mapear informações 
socioeconômicas, educa-
cionais e de saúde para di-
recionar as políticas públi-
cas de saúde, educação, as-
sistência social, trabalho e 
lazer desse segmento so-
cial. A proposta é do verea-
dor Welington da Farmácia 
(MDB), autor do Projeto de 
Lei nº 155/2025. A matéria 
está prevista na Ordem do 
Dia da 4ª Sessão Ordinária 
do ano, realizada a partir 
das 10h desta terça. A reu-
nião será transmitida em 
tempo real pelo canal da 
Câmara no YouTube.

Conforme o texto do 
projeto, o censo vai fazer 
o levantamento detalha-
do da quantidade de pes-
soas com TEA no municí-

Welington da Farmácia quer censo para 
mapear pessoas com TEA em Sumaré

pio, além de identificar as 
condições de acesso a ser-
viços de saúde, educação, 
assistência social e trans-
porte e avaliar a realidade 
socioeconômica dessas fa-
mílias. Com base nisso, o 
Poder Público poderá pla-

nejar e implementar políti-
cas públicas inclusivas, di-
recionadas e eficazes, além 
de garantir a inclusão so-
cial e a defesa dos direitos 
das pessoas com TEA.

“O Censo Qualificado 
das Pessoas com Autismo 

é uma ferramenta funda-
mental para compreender 
as necessidades da comu-
nidade atípica do muni-
cípio. Atualmente, a fal-
ta de dados precisos difi-
culta a implementação de 
políticas públicas eficien-

tes e inclusivas. Com esta 
lei, será possível planejar 
o atendimento adequado 
às pessoas com TEA, além 
de garantir o acesso iguali-
tário aos direitos já previs-
tos na legislação nacional, 
promovendo a inclusão so-
cial e combater a invisibi-
lidade da comunidade au-
tista”, defende Welington 
da Farmácia, na justifica-
tiva do projeto.

Caso seja aprovado, o 
censo será realizado a ca-
da dois anos e será coor-
denado pelas secretarias 
de Saúde, Educação e As-
sistência Social, em cola-
boração com entidades re-
presentativas da comuni-
dade autista. Após a rea-
lização do censo, será ela-
borado um plano de ação 
baseado nos dados levan-
tados, com prazos e metas 
para atender às necessida-
des identificadas.

As informações serão 
coletadas com respeito à 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD) e incluirá 
dados como nome, idade, 
gênero e endereço das pes-

soas com TEA, diagnósti-
co clínico e nível de supor-
te necessário (leve, mode-
rado, severo), acesso aos 
serviços de saúde (tera-
pias, atendimento psico-
lógico, consultas médicas), 
situação educacional (ma-
trícula em escolas regula-
res, inclusivas ou especia-
lizadas), necessidades de 
transporte e acessibilidade 
urbana, condição socioe-
conômica familiar e aces-
so a benefícios sociais e di-
reitos garantidos por lei.

“A implementação des-
ta lei é um passo essencial 
para consolidar o compro-
misso do município de Su-
maré com a inclusão, a em-
patia e a defesa dos direi-
tos das pessoas com TEA”, 
conclui o vereador.

Além do PL nº 155/2025, 
outro projeto de lei está 
previsto para a Ordem do 
Dia da sessão desta terça. 
Trata-se do PL nº 167/2025, 
de autoria do vereador Rai 
do Paraíso (Republicanos), 
que cria programa de ar-
recadação de leite em pó 
e fraldas geriátricas.

Projeto de lei visa catalogar informações socioeconômicas, 
educacionais e de saúde para direcionar políticas públicas

divulgação
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lhes, a Secretaria também 
disponibiliza o WhatsApp 
(19) 3873-9469 para tirar 
dúvidas.

“A campanha ‘Tem Ar-
tista AQUI, Sumaré’ tem o 
propósito de fortalecer a 
cena cultural da nossa ci-
dade e garantir que nos-
sos artistas tenham o re-
conhecimento que mere-
cem. É uma forma de in-
tegrar a arte local à vida 
da cidade e dar voz aos ta-
lentos que muitas vezes fi-
cam invisíveis perante a 
sociedade. Vamos promo-
ver a diversidade cultural 
e o talento da nossa gen-
te, porque Sumaré é feita 
de arte, história e pessoas 
talentosíssimas”, afirmou 
Cecília Teixeira, Secretá-
ria de Cultura e Turismo.

A campanha está ali-
nhada ao compromisso 
da gestão municipal em 
promover uma adminis-
tração inclusiva e acessí-
vel, voltada para o desen-
volvimento social e cul-

tural da cidade. O prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) e o vice André 
da Farmácia (MDB) enfa-
tizaram a importância do 
incentivo à criação artís-
tica como pilar para o for-
talecimento da identidade 
de Sumaré e para o bem-
-estar da população. “Es-
tamos dedicados a criar 
oportunidades para to-
dos, especialmente para 
aqueles que mantêm viva 
a cultura e as tradições da 
nossa cidade. Acreditamos 
que a arte é uma das maio-
res expressões de liberda-
de e inclusão social. Em 
campanhas como a ‘Tem 
Artista AQUI, Sumaré’, 
buscamos dar visibilidade 
aos nossos talentos e in-
centivar o desenvolvimen-
to artístico, cultural e eco-
nômico da cidade. Vamos 
trabalhar para que Suma-
ré seja uma cidade ainda 
mais acolhedora, próspera 
e com oportunidades para 
todos”, destacaram.
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Área de lazer localizada no bairro Figueira está tomada pelo mato e população pede providências 
e ‘socorro’ à prefeitura, dizendo que local está virando ‘jardim botânico’; município programa poda

A situação da pista de 
skate do bairro Figueira, em 
Monte Mor, tem provoca-
do indignação entre os mo-
radores da região. O aban-
dono do local, tomado pe-
lo mato alto, impossibilita 
a prática do esporte e traz 
preocupações com possí-
veis focos de dengue. A ci-
dade já investiga uma mor-
te pela doença em 2025. O 
problema não é recente, e a 
população já vem alertando 
a prefeitura sobre a necessi-
dade de manutenção.

Jeferson Rodrigues, mo-
rador do bairro, relatou sua 
frustração com a situação. 
“Socorro, Prefeitura de 
Monte Mor, a pista de ska-
te está virando um jardim 
botânico. Não consigo le-
var meu filho lá desse jei-
to, e olha que todos sabem 
sobre a dengue. Que triste 
isso”, lamentou.

O relato de Jeferson re-
flete o descontentamento 
geral de outras pessoas, 
que veem o espaço espor-
tivo cada vez mais degra-
dado e sem condições de 
uso. Além de dificultar a 
prática do skate, a vege-
tação alta pode esconder 
animais peçonhentos e 

se tornar criadouro para 
o mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

“É muito ruim ver co-
mo está abandonado esse 
espaço, precisam fazer a 
manutenção pelo menos”, 

cobrou a moradora Maria 
do Carmo.

Segundo relatos dos mo-
radores, a falta de manu-
tenção no local não é um 
problema recente. Há me-
ses, a comunidade tem ten-
tado chamar a atenção das 

autoridades para o descaso 
com a pista de skate. Mui-
tos jovens e crianças que 
utilizavam o espaço pa-
ra lazer e esporte se viram 
obrigados a buscar outras 
alternativas, enquanto o lo-
cal fica abandonado e ex-

posto a vandalismo.
Com o aumento de casos 

de dengue, a preocupação 
dos moradores cresce. A 
falta de limpeza adequada 
pode favorecer a prolifera-
ção do mosquito transmis-
sor da doença. A situação 

Crianças e adolescentes não conseguem usar pista de skate por causa de mato alto e falta de manutenção 

Moradores reclamam de descaso 
na pista de skate de Monte Mor

divulgação

Durante audiência públi-
ca realizada pela Comissão 
de Finanças e Orçamento 
da Câmara de Monte Mor, 
a prefeitura informou que 
a verba de R$ 1,8 milhão, 
contemplada no Projeto de 
Lei (PL) 1/2025, será utili-
zada para pagamento de 
transporte escolar.

A informação foi trans-
mitida por Diogo Sarto-
ri de Souza, da Secretaria 
de Educação - que esteve 
acompanhado da titular da 
pasta, Regimara Stigliani. 
Também do Poder Execu-
tivo, esteve presente a se-
cretária municipal de Fi-
nanças, Josiane Guari.

A audiência, realizada na 
sexta-feira (21), foi lidera-
da pela vereadora Andrea 
Garcia (PSD), presidente da 
comissão, e contou com a 
participação de Professor 
Adriel (PDT), vice, e Milzia-
ne Menezes (MDB), secre-
tária. Acompanharam os 
trabalhos: Renato Olivatto 
(PSDB) e Alexandre Pinhei-

R$ 1,8 milhão serão destinados ao 
transporte escolar de Monte Mor

Vereadores realizaram audiência pública da Comissão de Finanças e Orçamento

divulgação
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O vereador Marcelo 
Maito (União) apresentou 
o Projeto de Lei nº 05/2025, 
que trata da implantação 
de bueiros inteligentes em 
Nova Odessa como forma 
de prevenção às enchentes 
no município.

Segundo o parlamen-
tar, o programa consiste 
na instalação de caixas co-
letoras dentro dos bueiros 
e bocas de lobo, visando 
a retenção de lixo, folhas 
e outros materiais sólidos 
que obstruem a passagem 
da água. Assim, as caixas 

coletoras irão contribuir 
também na manutenção 
da limpeza da cidade.

“Várias cidades já ado-
taram esse modelo e con-
seguiram excelentes re-
sultados no combate às 
enchentes. Por meio do 
Projeto de Lei, fica insti-
tuído o programa e caberá 
ao Executivo regulamen-
tar e garantir a execução”, 
explicou o vereador Mar-
celo Maito.

O PL está tramitando 
nas comissões permanen-
tes da Casa e quando reu-
nir os pareceres necessá-
rios entrará em pauta para 
discussão e votação.

Marcelo Maito propõe 
‘bueiros inteligentes’ 
em Nova Odessa

projeto em tramItação
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se torna ainda mais alar-
mante no período de chu-
vas, que intensifica a pre-
sença de água parada em 
locais abandonados.

“Sem medidas preventi-
vas, o bairro Figueira pode 
ter um surto de dengue, es-
se é meu medo”, disse Maria.

terrenos
O acúmulo de lixo e a fal-

ta de limpeza em áreas pú-
blicas e privadas têm sido 
motivo de apreensão pa-
ra os moradores. Popula-
res chegaram a reclamar 
do abandono de terrenos 
em bairros como o Jardim 
Alvorada. Recentemente, 
o vereador Josuel da Con-
ceição (PSD)solicitou a lim-
peza de entulhos e matagal 
na Rua Santa Rita de Cás-
sia, no Jardim Paulista. Se-
gundo ele, o mato alto faci-
lita o descarte irregular de 
lixo, além de atrair animais 
peçonhentos como cobras, 
ratos, aranhas e escorpiões. 
O volume de entulho tam-
bém pode ser um chamariz 
para o mosquito da dengue. 
O vereador Renato Olivatto 
(PSDB) também fez um pe-
dido semelhante ao prefei-
to Murilo Rinaldo (PP), re-
quisitando a remoção de li-
xo na Rua São Paulo, no Jar-
dim Engenho. O local tem 
sido alvo de descartes ir-
regulares de madeira, gar-
rafas plásticas e sacolas de 
lixo, colocando em risco a 
população local.

outro lado
Questionada sobre a falta 

de manutenção da pista de 
skate, a Prefeitura de Mon-
te Mor informou que a pre-
visão é que o trabalho seja 
feito ainda nesta semana.

ro (Republicanos).
Diego explicou que a ver-

ba do PL, que é de autoria 
da prefeitura e traz recur-
sos do Fundeb (Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profis-
sionais da Educação), será 
destinada ao pagamento de 
serviços de terceiros.

O funcionário do Poder 
Executivo mencionou ar-
gumentos e normas legais 
que embasam a ação da 
prefeitura, que vai priorizar 
esse pagamento do trans-
porte escolar; e exibiu sli-
des contemplando os va-
lores pagos em anos ante-
riores, assim como a dívi-
da de 2024.

Milziane Menezes ques-
tionou se verba do proje-
to seria usada para unifor-
me e material escolar, ten-
do em vista a necessidade 
dos pais. Foi informado que 
a verba será usada para pa-
gar o transporte, mas que 
já foi protocolado esse pe-
dido e que está em análise 
atualmente.

Vereador Marcelo Maito (União) disse que 
cidades tiveram bons resultados contra enchentes
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Funcionários da 
BRK Ambiental 
suspendem 
paralisaçãoCidades

A 8ª Conferência Muni-
cipal do Meio Ambiente 
de Sumaré será realizada 
no dia 17 de maio, confor-
me divulgado nesta segun-
da-feira (24) pelo COMDE-
MA (Conselho Municipal 
de Defesa, Proteção e Pre-
servação do Meio Ambien-
te). O conselho se reuniu na 
sede da Secretaria de Sus-
tentabilidade para planejar 
o evento, que contou com a 

presença do secretário Gui-
lherme Dall’Orto e repre-
sentantes do poder público 
e da sociedade civil.

O tema escolhido para a 
conferência é “Regulariza-
ção ambiental e desenvol-
vimento sustentável: cami-
nhos para o futuro de Su-
maré”, que abordará ques-
tões relacionadas ao licen-
ciamento ambiental. A pa-
lestra principal será minis-
trada por Jannie Francian-
ne Guimarães, coordena-
dora geral do conselho.

Durante a reunião, fo-
ram aprovadas delibera-
ções importantes, como 
os valores de custeio e a 
comissão organizadora da 
conferência, além do retor-
no das reuniões presenciais 
do COMDEMA. 

A 8ª Conferência Mu-
nicipal do Meio Ambien-
te tem como objetivo dis-
cutir e fortalecer as práti-
cas sustentáveis no muni-
cípio, reunindo represen-
tantes públicos, socieda-
de civil e comunidade lo-

cal em prol do desenvolvi-
mento sustentável.

O gestor da pasta de sus-
tentabilidade, Guilherme 
Dall’Orto, ressaltou a rele-
vância do evento. “Essa con-
ferência será uma oportu-
nidade fundamental para 
discutirmos os desafios e as 
soluções para o desenvolvi-
mento sustentável em Su-
maré. Queremos envolver 
a sociedade civil e o poder 
público em um debate cons-
trutivo sobre a regulariza-
ção ambiental ”, afirmou.

Tema da 8ª Conferência de Meio 
Ambiente de Sumaré é definido

Evento acontecerá no dia 17 de maio com foco em 
regularização ambiental e desenvolvimento sustentável

divulgação
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Usuários denunciam superlotação em 
linha que vai de Sumaré a Campinas
Linha 659, que vai do Parque das Nações, em Sumaré, para Rodoviária de Campinas, tem fluxo intenso de passageiros 
e série de atrasos; moradora afirma que coletivo chega a transportar mais de 100 pessoas em horário de pico na região

Passageiros da linha 659, 
que faz o trajeto entre Su-
maré e Campinas, denun-
ciam condições precárias 
e superlotação nos ônibus. 
A falta de frota suficiente 
tem gerado um verdadeiro 
“caos” no transporte públi-
co da região, afetando a ro-
tina de quem depende do 
serviço diariamente.

Fabiane Santos Pacheco, 
de 44 anos, mora em Suma-
ré e trabalha como domés-
tica em Campinas. Ela re-
lata a dificuldade de utili-
zar o transporte coletivo. 
“Essa linha 659, ela faz Par-
que das Nações, sai do Jar-
dim São Francisco para a 
Rodoviária de Campinas e 
da Rodoviária de Campi-
nas para o Jardim São Fran-
cisco. O que dá mais mo-
vimento é essa linha”, ex-
plica. Segundo ela, “já está 
quase saindo gente pela ja-
nela.” Nesta segunda-feira 
(24) o veículo estava super-
lotado novamente.

Segundo Fabiane, a su-
perlotação tem sido um 
problema recorrente nos 
últimos meses. “O horário 
do aplicativo não bate com 
os ônibus. Aí você vai pe-
lo aplicativo, chega lá, pas-
sou um ônibus, e daqui 40 
minutos, uma hora passa o 
outro, mas não para porque 
já está superlotado. Tem vá-

rias pessoas enfrentando 
esse problema.”

Além da demora e da lo-
tação, Fabiane relata situa-
ções extremas dentro dos 
coletivos. “A gente não con-
segue nem respirar, na ver-
dade. Tem motorista que le-
va mais de 100 pessoas den-
tro do ônibus, abre porta 
da frente, do meio e de trás. 
Tem gente que entra sem 
pagar e, no meio do cami-
nho, desce sem conseguir 
passar a roleta.”

O desconforto também 
afeta o bem-estar dos pas-
sageiros. “Esses dias eu fi-
quei nervosa dentro do ôni-
bus, uma mulher quase sen-
ta em cima de mim, pediu 
para passar e ali se alojou. 
Minhas costas ficaram tor-
tas. Eu pego oito ônibus por 
dia, quatro para ir e quatro 
para voltar. Imagina o im-
pacto que isso tem no psico-
lógico da gente”, desabafa.

Diante das reclamações, 
passageiros cobram provi-
dências da Empresa Muni-
cipal de Transportes Urba-
nos (EMTU) para melhorar 
a qualidade do transporte 
coletivo na região.

Recentemente, o Tribu-
na Liberal mostrou que as 
faltas sucessivas da linha 
de ônibus 637, que faz o tra-
jeto entre Sumaré e Cam-
pinas no horário das 6h05, 
estão afetando diretamente 
a vida de trabalhadores da 
região do Picerno, amea-

Ônibus da EMTU estão superlotados e causam desconforto 
a passageiros de Sumaré na ida e na volta do trabalho
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O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania) 
promoveu recentemente 
uma reunião em seu gabi-
nete em Sumaré, reunindo 
lideranças, prefeitos, verea-
dores e instituições da re-
gião. O objetivo do encontro 
foi discutir projetos e ações 
para impulsionar o desen-
volvimento dos municípios, 
como Sumaré, Monte Mor, 

Campinas, Paulínia, Mo-
rungaba e Cabreúva, APAE 
Sumaré, APAE Hortolândia, 
APAE Campinas, Fundação 
Eufraten e Instituto Oikon, 
de Campinas.

Apresentadas algumas 
demandas, foram destaca-
das as emendas que serão 
destinadas para os municí-
pios, visando atender às ne-
cessidades das comunida-
des locais. Além disso, fo-
ram entregues ofícios para 
serem protocolados junto à 

Receita Federal e à Polícia 
Federal, solicitando doações 
para as prefeituras e insti-
tuições sem fins lucrativos.

O deputado destacou a 
importância da união e do 
trabalho em equipe para 
alcançar resultados posi-
tivos. “Estamos trabalhan-
do em prol da comunidade, 
fortalecendo a união e o de-
senvolvimento da região”, 
afirmou. A reunião contou 
com a presença de mais de 
30 lideranças.

Dalben reúne lideranças e discute projetos para a região

Deputado estadual afirmou que ações apontam para o progresso dos municípios

DestinAÇão De emenDAs
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A EMTU informou 
que realiza monitora-
mentos diários para 
acompanhar os atendi-
mentos das linhas me-
tropolitanas na região 
e, quando necessários, 
ajustes são realizados 
para melhorar o siste-
ma em favor dos passa-
geiros. A linha 659 conta 
com 89 viagens nos dias 
úteis e nos horários de 
pico tem intervalo mé-
dio de dez minutos entre 
as partidas. “Havendo a 
constatação de irregula-
ridades cometidas pela 
operadora, a EMTU vai 
autuar a empresa, con-
forme previsto na legis-
lação vigente. Ressalta-

mos que o itinerário des-
sa linha inclui trechos 
com trânsito congestio-
nado na Rodovia Anhan-
guera e seus acessos, o 
que impacta no cumpri-
mento da programação 
nos horários de pico. Os 
passageiros podem en-
trar em contato pelo site 
emtu.sp.gov.br ou pelas 
redes sociais da empre-
sa para enviar críticas e 
sugestões a respeito das 
linhas metropolitanas”, 
informou.

A empresa metropo-
litana já havia dito que 
iria autuar a companhia 
responsável pelas falhas 
na linha que passa pelo 
Picerno.          | Paulo Medina

EMTU cita congestionamentos e 
diz que vai acompanhar itinerário

A EMTU reajustou em 
janeiro o preço da tarifa 
na região. Usuários que 
dependem das linhas in-
termunicipais adminis-
tradas pela empresa rela-
taram que sentem no bol-
so o impacto do reajuste 
tarifário anunciado des-
de 6 de janeiro.

As linhas que conec-
tam a região a cidades vi-
zinhas sofreram aumen-
tos que, segundo o gover-
no paulista, ficaram abai-

xo da inflação projetada 
de 5,09%, com base no IPC 
(Índice de Preços ao Con-
sumidor) da Fipe (Funda-
ção Instituto de Pesquisas 
Econômicas). Entre as li-
nhas mais afetadas estão 
as 634 e 647, que passam 
por Nova Odessa, e as 639, 
640, 644 e 749, que pas-
sam por Sumaré. O rea-
juste médio para essas ro-
tas foi de 4,42%, elevando 
o preço da passagem de 
R$ 5,65 para R$ 5,90.

çando a manutenção de 
seus empregos.

Segundo o sumareense 
Israel Aguiar Gutierrez, de 
39 anos, construtor e mora-
dor da localidade, o ônibus 
deixou de circular.

A remoção da linha 637 

no início das manhãs tem 
causado transtornos aos 
moradores, que agora pre-
cisam recorrer a outros ho-
rários de transporte, enfren-
tando atrasos e dificuldades 
para cumprir seus compro-
missos profissionais.



‘semana em festa’

TERÇA-FEIRA,
25 DE FEVEREIRO DE 2025 Cidades06 Tribuna Liberal

Montagem de estrutura para shows 
avança no Pq. Brasil 500, em Paulínia

26 de fevereiro (quar-
ta-feira): Show gospel 
com a banda Morada, às 
20h30.
27 de fevereiro (quinta-fei-
ra): Show de DJ Alok, às 
20h30, com 600 drones e 
efeitos especiais.

28 de fevereiro (sexta-
-feira - aniversário da 
cidade):
A partir das 11h: Praça de 
alimentação, brinquedos 
infláveis, oficinas recrea-
tivas e passeios de tren-
zinho.
14h30: Corte do bolo de 
61 anos.
15h: Apresentação da Big 
Band da Divisão de Músi-
ca da Prefeitura.
16h: Grupo de Dança da 
Terceira Idade Divas.
17h30: Orquestra Sinfô-
nica Jovem de Artur No-
gueira, com Derico Sciotti.
17h: Encerramento das 
atividades do dia.

Carnaval da família
1, 2 e 4 de março (sábado, 
domingo e terça-feira):
Horário: Das 14h30 às 19h.

Programação 
da “semana 
em festa”

Dezenas de funcionários trabalhavam nesta segunda-feira (24) na instalação da megaestrutura para receber shows 
da banda evangélica Morada, na quarta, e do DJ Alok, na quinta, às 20h30, em celebração ao aniversário da cidade

A preparação para a 
“Semana em Festa” se-
gue a todo vapor no Par-
que Brasil 500, em Paulí-
nia. A reportagem do Tri-
buna Liberal esteve no 
local nesta segunda-fei-
ra (24) e conferiu dezenas 
de funcionários de empre-
sa contratada pela prefei-
tura trabalhando na mon-
tagem da megaestrutura 
que receberá os shows da 
banda evangélica Mora-
da e do DJ Alok em come-
moração ao aniversário de 
61 anos da cidade. Estru-
turas metálicas, tendas e 
o palco estão sendo mon-
tados. O evento vai atrair 
milhares de espectadores 
de Paulínia e região. Toda 
programação é gratuita.

O evento, promovido pe-
la Prefeitura de Paulínia, 
terá início nesta quarta-
-feira (26) e contará com 
uma programação diver-
sificada para atender a to-
dos os públicos. O show de 
abertura ficará por conta 
da banda evangélica Mo-
rada, às 20h30.

Grande destaque das 
celebrações será o show 
de DJ Alok, programado 
para a quinta-feira (27), 

véspera de feriado muni-
cipal, às 20h30, que conta-
rá com um espetáculo de 
600 drones e uma série de 
efeitos especiais.

A estrutura montada 
no Parque Brasil 500 visa 
garantir a segurança dos 
participantes, já que pro-
fissionais particulares de 
segurança, servidores da 
saúde, brigadistas e fun-

cionários da Defesa Civil, 
estarão em alerta e pres-
tando apoio durante a se-
mana festiva, bem como 
a Guarda Civil, os agentes 
de Mobilidade, a Polícia 
Militar e a Polícia Civil.

No Parque Brasil 500, 
também estão sendo ins-
taladas novas câmeras com 
reconhecimento facial pa-
ra garantir a segurança dos 

moradores. A infraestru-
tura será utilizada desde o 
show de abertura até o en-
cerramento do Carnaval, 
em 4 de março.

Além de promover entre-
tenimento, a “Semana em 
Festa” também visa forta-
lecer a economia local. De 
acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, João Victor Teixeira, 

a expectativa é que milha-
res de visitantes movimen-
tem o comércio da cidade.

A programação será to-
talmente gratuita e acon-
tecerá ao lado do Theatro 
Municipal. Com toda a es-
trutura sendo finalizada e 
uma programação diversi-
ficada, a “Semana em Fes-
ta” promete ser um marco 
para Paulínia.

Trabalhadores de empresa contratada pela prefeitura montam estrutura metálica e palco no Parque Brasil 500
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edital de Convocação da associação 
dos servidores Públicos de Hortolândia
Convocação de Assembleia Geral Ordinária Eleitoral

A diretoria executiva da Associação dos Servidores Públicos de Hortolândia pelo 
seu presidente, na forma do artigo 79, do Estatuto Social e seguindo determina-
ção da comissão eleitoral 2025, convoca os senhores associados a se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária Eleitoral, a realizar se na sede da Entidade na Rua João 
Blumer, 231 – Remanso Campineiro – Hortolândia – SP entre as 09:00 e 11:00 hs do 
dia 15/04/2025, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
1. Eleição dos membros da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e seus 
suplentes para mandado de 5 (cinco) anos;
2. Apuração dos votos;
3. Apresentação e aprovação das contas de 2024;
4. Apresentação do orçamento previsto de 2025;

Caso seja inscrita somente uma chapa, será dispensada a votação e apuração e o 
horário será de primeira chamada as 09:00 hs com mais de cinquenta por cento 
dos associados ou em segunda chamada as 09:30 hs com qualquer número de as-
sociados presentes, tendo somente a homologação e aclamação da chapa inscrita 
e deliberação dos itens 3 e 4.

As inscrições das chapas deverão ocorrer na sede da ASPH e entre os dias 10 e 12 
de março de 2025, devendo compor todos os cargos efetivos e suplentes. Os inte-
ressados deverão cumprir exigências do estatuto além de ter participado das as-
sembleias ocorridas nos últimos 12 meses, ser associado há mais de 12 meses e es-
tar quites com suas obrigações estatutárias. Mais informações e orientações po-
derão ser obtidas no escritório da ASPH ou com a comissão eleitoral composta por 
Sibeli, Raquel e Eliane. Impugnações deverão ser apresentadas 2 dias após apre-
sentação das chapas inscritas.

Hortolândia, 25 de fevereiro de 2025.

Edivaldo Nicolau de Oliveira – Presidente ASPH

Na sexta-feira (28), a ci-
dade de Paulínia festeja 61 
anos de história. Em come-
moração, o Paulínia Win-
ner Mall inaugura o primei-
ro espaço pet da cidade, o 
“Winner Pet”. Localizado no 
canteiro central do mall, na 
área externa, o parque foi 
desenvolvido para propor-
cionar lazer aos pets de pe-
queno e médio porte e con-
ta com brinquedos especí-
ficos, como túneis, rampas 
e obstáculos. A área é aber-
ta ao público e tem entrada 

gratuita. Durante a inaugu-
ração, acontecerá uma feira 
de adoção de pets, em par-
ceria com a Associação Pets 
Help de Proteção Animal, 
das 14h às 16h.

Já para as crianças, a 
atração será o parque de 
brinquedos infláveis das 
14h às 21h, que estará dis-
posto na área externa e in-
terna do mall. Ao todo, há 
três formas de vivenciar a 
diversão: a entrada unitá-
ria, com valor de R$10, on-
de a criança pode brin-
car por cinco minutos no 
parque inflável; a pulsei-
ra de R$60, que possibili-

ta a permanência à vonta-
de nos brinquedos da área 
externa ou ainda a pulsei-
ra de R$100, válida para to-
dos os brinquedos do esta-
cionamento e também da 
parte interna.

Para Igor Borges, sócio-
-diretor do empreendimen-
to, a chegada do Winner Pet 
marca mais um passo im-
portante. “Estamos felizes 
com a implementação do 
primeiro espaço pet da ci-
dade. O nosso objetivo é 
que o Paulínia Winner Mall 
se destaque como referên-
cia em lazer para toda a fa-
mília”, conclui.

A Câmara de Paulínia vai 
sediar e transmitir duas au-
diências públicas na pró-
xima quinta-feira (27). Às 
9h, a Secretaria Municipal 
de Saúde apresentará como 
foram aplicados os recur-
sos da área durante o ter-
ceiro quadrimestre de 2024 
(setembro a dezembro).

Às 14h, a Secretaria Mu-
nicipal de Finanças vai 
detalhar o cumprimento 
das metas fiscais no mes-
mo período.

As audiências serão no 
Plenarinho, abertas ao pú-
blico. Também é possível 
acompanhar as transmis-
sões virtuais no site insti-

Paulínia Winner Mall inaugura espaço Pet-Friendly na sexta-feira

Câmara sedia audiências públicas 
de números da Saúde e metas fiscais

Pioneiro em Paulínia, Winner Pet chega ao shopping com feira de adoção de cães e gatos

Legislativo paulinense vai verificar investimentos 
e gestão de metas da administração municipal

ação inédita
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tucional, no Facebook da 
Câmara e ainda no canal 
do Legislativo no YouTube.

O Poder Executivo é 
obrigado a prestar con-
tas em audiência no Le-
gislativo municipal a ca-

da quadrimestre, de acor-
do com a Lei Complemen-
tar 101/2000 (Responsabi-
lidade Fiscal) e a Lei Com-
plementar 141/2012 (trans-
parência nos serviços pú-
blicos de saúde).



Trabalho conjunTo

Presentes no evento em Campinas, governador Tarcísio de Freitas e Gilberto Kassab deram sinal verde para construção 
do Hospital Metropolitano, atendendo a demanda dos prefeitos que compõem Conselho de Desenvolvimento da região

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), e o atual se-
cretário municipal de Go-
verno, Odair Dias, foram 
dois dos homenageados na 
noite do último sábado (22), 
durante o evento de lança-
mento do livro “RMC – 25 
Anos de Integração” e da 
posse do novo presidente 
do Conselho de Desenvol-
vimento da Região Metro-
politana de Campinas, o 
prefeito campineiro Dário 
Saadi (Republicanos).

O encontro no Royal 
Palm Plaza Resort teve as 
presenças do governador 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) e do secretário de 
Governo e Relações Insti-
tucionais do Estado de São 
Paulo, Gilberto Kassab, en-
tre dezenas de outras lide-
ranças políticas da metró-
pole, que já tem mais de 3,2 
milhões de habitantes.

Leitinho foi homenagea-
do como um dos prefeitos 
das 20 cidades que com-
põem a Região Metropo-
litana, e Dias, por ter si-
do diretor da Agemcamp 
(Agência de Desenvolvi-
mento de Campinas), bra-
ço executivo do Conselho 

Denis Andia, Odair Dias, Tarcísio de Freitas e Leitinho
participaram da cerimônia que lançou livro sobre a RMC

Leitinho e secretário Odair Dias são 
homenageados nos 25 anos da RMC

divulgação

TERÇA-FEIRA,
25 DE FEVEREIRO DE 2025CiDADes 07Tribuna Liberal

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Nova 
Odessa prossegue ao lon-
go desta e das próximas se-
manas com o cronograma 
de entrega gradual dos kits 
de material escolar gratuito 
de 2025 nas 25 unidades da 
Rede Municipal de Ensino, 
atendendo a cerca de 5.400 
alunos. O cronograma te-
ve início em 11 de fevereiro 
pelas creches e, desde a úl-
tima sexta-feira (21), passou 

a atender também às uni-
dades de Pré-Escola e En-
sino Fundamental 1 (1º ao 
5º ano). As entregas prosse-
guem conforme chegam os 
carregamentos da fornece-
dora vencedora da licitação. 
O investimento da prefeitu-
ra no programa, neste ano, 
é de quase R$ 1,5 milhão. O 
prefeito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD) e o vice-pre-
feito Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (União), têm fei-
to questão de estarem pre-
sentes nas entregas, conver-

sando e ouvindo pais e alu-
nos das unidades da educa-
ção municipal.

Na sexta-feira, as entre-
gas dos kits para alunos de 
Pré-Escola e “Fund 1” do 
município aconteceu em 
duas unidades, as EMEBs 
(Escolas Municipais de 
Educação Básica) Profes-
sor Walter Merenda, no Jar-
dim Santa Rosa, e Professo-
ra Alvina Maria Adamson, 
no Jardim Santa Rosa.

Nesta segunda-feira (24), 
o cronograma teve conti-

nuidade nas EMEBs Pro-
fessora Apparecida Rodri-
gues Prata, no Jardim São 
Francisco, Professora The-
resinha Antonia Malaguet-
ta Merenda, no Jardim Be-
la Vista, e Maria José Flau-
zino, no Jardim São Jorge. 
E nesta quarta-feira (26), 
recebem seus kits os alu-
nos das EMEBs Professo-
ra Vânia Meirelles Dextro 
Mauerberg, na Vila Aze-
nha, e Penha Maria Pires 
de Andrade Miranda, no 
Jardim Santa Luiza.

Entrega de kits prossegue ao longo das 
próximas semanas em Nova Odessa

Prefeito Leitinho e vice Mineirinho estão 
presentes em todas as entregas de materiais escolares

cronograma Da eDucação
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Equipes da Secretaria 
de Saúde de Nova Odes-
sa promoveram no sábado 
(22) diversas ações durante 
a 8ª Campanha Regional de 
Combate ao Aedes aegyp-
ti. Entre elas, foram apli-
cadas 138 vacinas diversas 
em dois locais da cidade, 
sendo 105 delas do imuni-
zante contra a dengue.

Também houve muita 
orientação contra os cria-
douros do mosquito e um 
“arrastão” de recolhimen-
to de materiais em dois 
bairros críticos. O pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), e seu vice 
Alessandro Miranda, o Mi-
neirinho (União) acompa-
nharam pessoalmente as 

ações de sábado contra o 
mosquito da dengue.

Apenas na UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do Jardim 
Alvorada, onde houve um 
mutirão de multivacinação, 
foram aplicadas 105 primei-
ras e segundas doses do no-
vo imunizante contra a den-
gue, em adolescentes de 10 
a 14 anos. Para concluir o 
ciclo de imunização, a se-
gunda dose da vacina deve 
ser tomada três meses após 
a data da primeira dose. O 
esquema protege o adoles-
cente para a vida toda.

A equipe da Unidade 
Básica do Alvorada tam-
bém vacinou 22 morado-
res de todas as idades con-
tra a febre amarela, e ain-
da promoveu a primeira 
ação do ano de avaliação e 
prevenção da Saúde Bucal 

Nova Odessa aplica 138 vacinas durante campanha regional

Vacinação em duas doses protege 
adolescentes de 10 a 14 anos para a vida toda

divulgação
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de Desenvolvimento, nos 
anos de 2021 e 2022.

“Celebramos os 25 anos 
dessa trajetória de desen-
volvimento com a presença 
do governador Tarcísio de 

Freitas, do secretário Gil-
berto Kassab e de diversas 
autoridades e lideranças 
que constroem essa histó-
ria. O lançamento do livro 
comemorativo registrou os 

desafios e conquistas des-
sa caminhada, enquanto a 
posse do Dário Saadi marca 
um novo ciclo de avanços 
para toda a região”, apon-
tou Leitinho.

“Seguimos juntos, forta-
lecendo parcerias e impul-
sionando o crescimento. 
Meu agradecimento ao go-
vernador Tarcísio pela pre-
sença e pelo compromisso 
com o futuro da Região Me-
tropolitana de Campinas”, 
completou o prefeito de No-
va Odessa.

A parceria de Tarcísio de 
Freitas e Gilberto Kassab 
com Nova Odessa já havia 
sido demonstrada em di-
versas ações entre o Gover-
no do Estado e a Prefeitu-
ra local, como a viabiliza-
ção do novo Poupatempo, 
inaugurado em 2024, e de 
114 unidades habitacionais 
para famílias de baixa ren-
da via CDHU.

“É um imenso prazer ser 
homenageado pelos servi-
ços prestados na Região 
Metropolitana de Campi-
nas. O evento, capitaneado 
por Gustavo Reis (ex-pre-
feito de Jaguariúna), con-
tou com a presença do go-
vernador Tarcísio, do Gil-
berto Kassab e de dezenas 
de prefeitos e autoridades 
do Estado. Entre os demais 
homenageados, destaque 
para o prefeito Leitinho, de 
Nova Odessa, com quem te-
nho a honra de trabalhar”, 
postou Odair Dias em suas 
redes sociais.

hoSPITal regIonal
O governador Tarcísio 

garantiu no evento que pre-
tende construir um Hospital 
Metropolitano, uma deman-
da dos prefeitos da RMC. 
“Uma questão fundamental 
da região é a Saúde. O gran-
de pleito dos prefeitos é um 
Hospital Regional para a Re-
gião Metropolitana de Cam-
pinas. Precisa mesmo. E nós 
vamos fazer”, disse o gover-
nador aos presentes.

Ao tomar posse, Dário 
Saadi (que é médico) des-
tacou a importância do tra-
balho e desenvolvimento 
conjunto de políticas pú-
blicas entre as cidades da 
região, principalmente em 
áreas como Saúde, Clima e 
Mobilidade.

“Uma região como Cam-
pinas precisa ter políticas 
metropolitanas. Na área 
da Saúde, ter um Hospi-
tal Metropolitano. Mas ir 
além: temos que discu-
tir ações conjuntas. Outra 
questão importante são as 
mudanças climáticas. As 
ações precisam ser coor-
denadas entre as 20 cida-
des. Não há como discutir 
ações climáticas no limite 
do município, principal-
mente dentro de uma re-
gião conurbada, como é a 
RMC”, disse Dário.

ses da vacina contra a den-
gue, completando o esque-
ma vacinal de adolescen-
tes. E nossos profissionais 
conversaram com muitos 
moradores também, cons-
cientizando para os perigos 
da dengue e do mosquito 
Aedes”, comentou a secre-
tária municipal de Saúde, 
Adriana Welsch.

‘arraSTão’
O sábado também foi de 

“arrastão” nos bairros Lopes 
Iglesia e Green Village. As 
equipes de Zoonoses, for-
madas por Agentes de En-
demias e Agentes Comu-
nitários de Saúde, recolhe-
ram um caminhão lotado 
de materiais inservíveis dos 
quintais das residências dos 
dois bairros. E o que é ain-
da mais preocupante: en-

contraram seis criadouros 
com larvas do mosquito, ou 
seja, recipientes e reservató-
rios com água parada onde 
o inseto transmissor do ví-
rus da dengue estava efeti-
vamente se reproduzindo.

Por fim, houve a apre-
sentação do “Quintal Sujo 
Da Dengue” na entrada do 
Supermercado Pague Me-
nos da Avenida Ampelio 
Gazzetta. Trata-se de uma 
maquete preparada pe-
la equipe da Diretoria de 
Saúde da Prefeitura mos-
trando onde se encontram 
e como eliminar os prin-
cipais criadouros do mos-
quito Aedes aegypti. Afinal, 
até 90% dos criadouros das 
larvas do inseto são encon-
trados no interior dos quin-
tais das residências parti-
culares da cidade.

de quem passou pelo local, 
na qual foram atendidos 23 
adultos e 45 crianças.

Com apoio de profissio-
nais da Atenção Básica, a 
equipe volante da Vigilân-
cia Epidemiológica promo-
veu também uma ação de 
multivacinação para mo-
radores do bairro de chá-
caras Recanto do Guara-

pari, na histórica região da 
Fazenda Velha. Atendendo 
na igreja católica do bair-
ro, os profissionais aplica-
ram seis doses da vacina 
contra febre amarela, qua-
tro contra o tétano e uma 
contra hepatite B.

“Foi um dia muito pro-
dutivo, conseguimos res-
gatar muitas segundas do-



Fim da greve
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Empresa e sindicato da categoria selaram acordo e funcionários voltam normalmente às atividades nesta terça-feira; 
empresa disse que paralisação parcial não impactou prestação dos serviços de água e esgoto aos moradores e bairros

Funcionários da BRK 
Ambiental, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, suspenderam a parali-
sação nesta segunda-feira 
(24) e retornam ao traba-
lho nesta terça-feira (25), 
após acordo entre empre-
sa e o sindicato que repre-
senta a categoria. A infor-
mação foi confirmada pe-
lo próprio sindicato e pela 
BRK. O acordo ocorreu na 
tarde desta segunda.

“A BRK informa que, 
em Assembleia realizada 
na tarde de hoje (24/02), 
foi decidido o retorno de 
100% dos funcionários às 
atividades. A paralisação 
parcial ocorrida nesta se-
gunda-feira não impactou 
a prestação dos serviços 
de água e esgoto à popu-
lação de Sumaré, já que a 
empresa obteve uma limi-
nar determinando a ma-
nutenção de 70% do efe-
tivo em serviço. A empre-
sa sempre esteve aberta ao 

diálogo e mantém conver-
sas com o sindicato sobre 
uma proposta com condi-
ções para o período do ci-
clo de 2025/2026 e reafir-
ma seu compromisso com 

o diálogo com os empre-
gados e seus representan-
tes”, informou ao Tribuna 
Liberal, no final da tarde 
desta segunda-feira.

 “Haverá também a an-

tecipação das negociações 
salariais com o compro-
misso da empresa instituir 
uma política de valorização 
do piso salarial e do plano 
de cargos e salários. Esse 

foi o encaminhamento da-
do. A proposta foi submeti-
da à assembleia e aprova-
da por unanimidade”, in-
formou o sindicato.

Nas últimas horas, a BRK 

BRK ambiental afirmou que ‘sempre esteve aberta ao diálogo e mantém conversas com o sindicato’

Trabalhadores da BRK Ambiental 
suspendem paralisação em Sumaré

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré realizou recente-
mente a capacitação sobre 
“Manejo Clínico da Den-
gue”. O treinamento con-
tou com a presença de 302 
profissionais da rede muni-
cipal de Saúde, em dois pe-
ríodos, no Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza. Na 
abertura do evento, esta-
vam o prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos), o 
secretário de Saúde Rafael 
Virginelli, a superintenden-
te da Vigilância em Saúde 
Denise Barja e a coordena-
dora da Atenção Primária, 
Maria Luiza Stancato.

“Estamos empenhados 
na luta contra a dengue no 
nosso município e os cola-

boradores que estão à fren-
te nos serviços de saúde 
têm o papel crucial no cui-
dado aos pacientes. A den-
gue é uma doença que cau-
sa grande impacto na vida 
da pessoa infectada, por is-
so contamos muito com a 
colaboração de vocês”, res-
saltou o prefeito.

A dengue é um dos maio-
res desafios da saúde pú-
blica, com indicadores al-
tos de contaminação na re-
gião. O secretário de Saú-
de destacou a importância 
das notificações de suspei-
tas da doença como indica-
dores na organização dos 
planos de ações e estraté-
gias a serem realizadas em 
todas as regiões do muni-
cípio. “Sabemos que este é 
um processo que depende 
da colaboração de todos. 

Várias ações já estão sen-
do organizadas nos bairros 
para que nossa cidade pas-
se por este período delica-
do”, destacou o secretário.

O objetivo do treinamen-
to foi de reforçar o protoco-
lo do Ministério da Saúde, 
aprimorar o diagnóstico e 
adotar condutas médicas 
em menor espaço de tem-
po para os casos de dengue, 
além de abordar o fluxogra-
ma de atendimento na re-
de municipal. A capacita-
ção foi ministrada pelo mé-
dico apoiador da Saúde do 
Adulto, Carlos Baldin, pe-
la psicóloga e co-gerente da 
BEM (Base de Excelência da 
Mulher), Thaissa Luciano 
Conde, e pelo enfermeiro 
da UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Macaren-
ko, Robson Ferreira de Brito.

Mais de 300 profissionais de Saúde participam de capacitação
manejo da dengue
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
CAMPINAS/SP – 85 VAGAS - A Pre-
feitura de Campinas, recebe inscrições 
até o dia 21 de março para diversos 
cargos. O salário é de R$ 3.698,00 até 
R$9.416,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br

PIRAJU/SP – 1 VAGA - A Câmara de 
Piraju, recebe inscrições até o dia 02 de 
março para o cargo de analista. O salário 
é de R$4.322,00. Inscrições através do si-
te https://portal.alphaselecoes.com.br/

CARAPICUÍBA/SP – 33 VAGAS - O 
Concurso da Prefeitura, recebe inscri-
ções até o dia 07 de março, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.412,00 até R$ 
16.598,00. Inscrições através do site htt-
ps://rboconcursos.selecao.net.br/

ITAPIRA/SP – 9 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Itapira, recebe inscrições até o dia 
06 de março, para diversos cargos. O sa-
lário é de R$ 1.518,00 até R$ 4.848,00. 
Inscrições através do site www.institu-
tomais.org.br

PARAIBUNA/SP – 1 VAGA - A Prefei-
tura de Sandovalina, recebe inscrições 
até o dia 07 de março, para o cargo de 
agente. O salário é de R$6.398,00. Ins-
crições através do site www.dedaluscon-
cursos.com.br

SANDOVALINA/SP – 4 VAGAS - A Pre-
feitura de Sandovalina, recebe inscrições 
até o dia 09 de março, para o cargo de 
agente. O salário é de R$1.518,00. Ins-
crições através do site www.glconsul-
toria.com.br

AGUDOS/SP - A Prefeitura de Agudos, 
recebe inscrições até o dia 25 de feve-
reiro, para o cargo de Professor. O salá-
rio é de R$1.017,94 até R$3.359,22. Ins-
crições através do site www.portal.re-
crutamentobrasil.com.br

MAUÁ/SP - A Prefeitura de Mauá, rece-
be inscrições até o dia 06 de março, para 
diversos cargos. O salário de R$2.377,94 
até R$ 3.393,75. Inscrições através do si-
te novo.ibamsp-concursos.org.br

SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP - A Pre-
feitura de São João da Boa Vista, rece-
be inscrições até o dia 03 de abril, para 
o cargo: Agente Administrativo. O salá-
rio é de R$5.070,00. Inscrições através 
do site www.nossorumo.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 6 VAGAS - A 
Câmara Municipal de Hortolândia, re-
cebe inscrições até o dia 05 de mar-

ço, para diversos cargos. O salário de 
R$6.693.04. Inscrições através do site  
www.shdias.com.br

PEREIRA BARRETO/SP – 4 VAGAS - 
A Prefeitura de Pereira Barreto, recebe 
inscrições até o dia 05 de março, para di-
versos cargos. O salário é de R$ 2.031,78 
até 4.866,95. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br

Ambiental obteve na Jus-
tiça liminar que determi-
nava a manutenção de 70% 
dos serviços na cidade em 
caso de greve.

Nesta segunda-feira 
(24), a BRK destacou que 
os serviços de saneamen-
to em Sumaré seguem sen-
do prestados à população. 
“Em caso de dúvidas, os 
clientes podem entrar em 
contato com a concessioná-
ria por meio do Call Center: 
0800-7710001 (atendimen-
to 24h por dia), WhatsApp: 
(11) 9 9988-0001 (segunda a 
sexta, das 8h às 20h, e aos 
sábados, das 8h às 14h, in-
clusive feriados) e Agência 
virtual: minhabrk.com.br”, 
completou a empresa.

Na semana passada, o 
sindicato da categoria in-
formou que os trabalhado-
res realizaram assembleia e 
decretaram estado de gre-
ve. A categoria também ha-
via aprovado a paralisação 
por tempo indeterminado 
a partir desta segunda-fei-
ra (24), mas após o acordo 
entre as partes o trabalho 
será retomado nesta terça.

Combate à dengue 
é desafio regional e 
sumaré se prepara 
para prevenir avanço 
descontrolado da doença



RefoRço na pRevenção

Prefeitura recomenda que quem for viajar no feriado de Carnaval adote medidas para evitar proliferação de criadouros 
do mosquito Aedes aegypti; município já está com 547 casos da doença em 2025 e solicita descarte correto de resíduos

Hortolândia registra 
neste ano 547 casos po-
sitivos de dengue e apu-
ra uma morte suspeita pe-
la doença. Com a proximi-
dade do Carnaval, muita 
gente irá viajar no feriado 
prolongado. A Prefeitura 
de Hortolândia orienta que 
sejam redobrados os cui-
dados a fim de evitar o Ae-
des aegypti.

O veterinário da UVZ 
(Unidade de Vigilância de 
Zoonoses), órgão da Se-
cretaria de Saúde, Evan-
dro Alves Cardoso, ressal-
ta que a principal medida 
contra o mosquito é deixar 
limpos quintais e áreas ex-
ternas das casas.

“Reforçamos para a po-
pulação deixar quintais e 
áreas externas de suas ca-
sas em ordem e sem possí-
veis criadouros. Essa me-
dida é importante para 
evitar que a fêmea do Ae-
des aegypti encontre locais 
com água parada nos quais 
possa depositar os ovos 
que darão origem a mais 
mosquitos. As pessoas ain-
da devem ficar atentas pa-
ra fechar e/ou tampar ralos 
e vasos sanitários”, alerta o 
veterinário.

Água parada é a condi-
ção que favorece a reprodu-
ção do Aedes aegypti. Por is-
so, é importante que cada 
morador tenha consciência 
e faça sua parte no comba-
te ao mosquito, e evite que 
quintais e áreas externas de 
suas casas fiquem com obje-

tos expostos ao ar livre que 
possam acumular água das 
chuvas, segundo a prefeitu-
ra. “Vale lembrar ainda que 
o verão é a época do ano em 
que a tendência é haver au-
mento da ocorrência de chu-
vas, muitas vezes fortes e em 
grande volume”, frisou.

Dentre os objetos co-
muns elencados pelo ve-
terinário que a população 
deve recolher são garrafas 
pet, baldes, pneus velhos, 
copinhos, vasilhas e até 
mesmo sacolinhas plásti-
cas e outros materiais si-
milares.

Luta contra dengue: equipes realizam ações de busca ativa 
no Alvorada, Campos Verdes, Carmen Cristina e Santo André

Hortolândia investiga morte suspeita 
por dengue e pede atenção redobrada

divulgação

Quem passa pelo Corre-
dor Metropolitano, no cru-
zamento com a Avenida Pa-
naíno, em frente ao Palácio 
dos Migrantes “Paço Muni-
cipal Prefeito Angelo Au-
gusto Perugini”, em Horto-
lândia, observa a nova pin-
tura de solo implantada e o 
semáforo instalado no lo-
cal. De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, o novo dispositivo co-
meçou a operar nesta se-
gunda-feira (24).

A faixa de pedestres teve 
pintura reforçada e garan-
tirá uma travessia mais se-
gura. A ciclovia no cantei-
ro central também recebeu 
pintura atualizada, garan-
tindo a circulação dos ciclis-

tas em segurança. Já os mo-
toristas devem ficar atentos 
para seguir a nova ordem 
de conversão e retornos em 
ambos os sentidos do Corre-
dor Metropolitano. As me-
didas disciplinam o fluxo de 
veículos e evitam acidentes.

“Pedimos que, a partir da 
operação do semáforo, mo-
toristas respeitem as novas 
ordenações do trânsito pa-
ra acesso aos retornos no 
Corredor Metropolitano e 
na Avenida Panaíno. É im-
portante a colaboração de 
todos e a circulação dentro 
do limite de velocidade per-
mitido nas vias, contribuin-
do com a segurança viária 
dos próprios motoristas, pe-
destres e ciclistas. Esta rea-
dequação viária e a instala-
ção do semáforo são ações 
importantes para garantir, 
também, a boa fluidez do 
trânsito”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

De acordo com dados do 
Infosiga (Sistema de Infor-
mações Gerenciais de Aci-

dentes de Trânsito do Esta-
do de São Paulo), em 2024, 
Hortolândia foi a cidade 
com mais de 200 mil ha-
bitantes em todo o Estado 
que registrou o menor nú-
mero de acidentes com víti-
mas fatais. Segundo o siste-
ma, foram computadas oito 
mortes no período.

Para salvar vidas no 
trânsito, a prefeitura reali-
za uma série de ações, que 
vão de atividades educati-
vas com motoristas e pedes-
tres, reforço na sinalização, 
até a implantação de rada-
res controladores de velo-
cidade, principal medida 
adotada pela Administra-
ção Municipal para a redu-
ção de mortes no trânsito 
da cidade. Os dispositivos 
começaram a funcionar em 
janeiro de 2019. Além disso, 
acontecem, periodicamen-
te, mutirão de Tapa-Bura-
co em todas as regiões, re-
forço da sinalização de solo 
(em 2024 foram 20 mil me-
tros quadrados), atividades 
educativas e investimentos 
na malha cicloviária.

Novo semáforo em cruzamento 
começa a operar em Hortolândia

Ação garante melhoria no fluxo de veículos entre Corredor Metropolitano e Avenida Panaíno

divulgação

SeGURança no tRânSito

Purpurina, música, ale-
gria, diversão e um colori-
do especial agitaram o pré-
-carnaval do Programa Vi-
va Mais, vinculado à Secre-
taria de Governo da Prefei-
tura de Hortolândia. Apro-
ximadamente 100 matri-
culados nas atividades do 
programa, maiores de 18 
anos, participaram da re-
cente festa abrindo as co-

memorações do Carnaval 
e marcando a retomada 
das atividades neste ano. 
As marchinhas de Carna-
val deram o tom da alegria 
e divertiram os participan-
tes. Nesta semana, a rotina 
normal das atividades no 
espaço é retomada, na Rua 
Pedro Pereira dos Santos, 
147, no Jardim Mirante.

Há vagas abertas para 
atividades de segmentos 
como estética, artes ma-
nuais, cultura e terapias 

integrativas. A matrícula é 
realizada presencialmen-
te, das 8h às 17h, por ficha 
cadastral individual. O in-
teressado deve comparecer 
ao espaço, com documen-
tos necessários em mãos 
(RG ou CNH, Cartão Cida-
dão, comprovante de en-
dereço, atestado médico e 
carteira de vacinação da 
COVID-19). Mais informa-
ções podem ser obtidas pe-
los telefones (19) 38094210 
ou (19) 999763334.

O Programa Viva Mais 
de Hortolândia promo-
ve uma série de ativida-
des com pessoas de várias 
idades. A proposta do ór-
gão é oferecer atividades 
recreativas como forma 
de criar condições para 
o cultivo de um estilo de 
vida saudável e com lon-
gevidade. No ano passa-
do, aproximadamente 745 
pessoas foram atendidas 
nas diversas atividades 
que o espaço realiza.

Baile pré-carnaval reúne cerca de 100 pessoas em Hortolândia
viva MaiS

Atividade organizada pela prefeitura marcou 
retomada da rotina de cursos e ações no Jd. Mirante

divulgação

TERÇA-FEIRA,
25 DE FEVEREIRO DE 2025CidAdeS 09Tribuna Liberal

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DeSCaRte CoRReto
A prefeitura reforça ain-

da que esses materiais e 
recicláveis devem ser des-
cartados de forma corre-
ta nos PEVs (Pontos de En-
trega Voluntária de entulho 
e outros materiais reciclá-
veis), localizados em dife-
rentes regiões do municí-
pio. A administração aler-
tou ainda os moradores que 
é importante fazer o des-
carte correto de materiais 
recicláveis nos PEVs para 
evitar que esses objetos se-
jam levados pelas águas da 
chuva e causem o entupi-
mento da rede subterrânea. 
Esse problema pode provo-
car prejuízos para a própria 
cidade. A municipalidade 
executa com frequência a 
limpeza da rede subterrâ-
nea para evitar alagamen-
to de vias públicas quando 
ocorrem chuvas. Mas é im-
portante que a população 
seja consciente e também 
faça sua parte.

BeBeDoURoS De petS
Outro item que a popu-

lação deve ficar atenta é 
bebedouro de cães, gatos 
e demais pets. O veteriná-
rio Evandro Alves Cardo-
so alerta que a água des-
ses objetos deve ser troca-
da regularmente. “Além 

disso, é importante que 
os moradores façam a hi-
gienização desses objetos. 
Se possível, limpar os be-
bedouros de pets uma vez 
por semana, com uso de 
bucha para esfregar as bor-
das desses objetos”, expli-
ca o veterinário.

BUSCa ativa e 
neBULiZação
Se de um lado a popu-

lação faz sua parte ao se-
guir as orientações, a pre-
feitura segue com as ações 
semanais de busca ativa e 
nebulização.

Nesta semana, as equi-
pes da UVZ percorrem as 
regiões do Jardim Alvora-
da, Jardim Campos Verdes, 
Jardim Carmen Cristina e 
Jardim Santo André com a 
ação de busca ativa. Tam-
bém nesta semana, outra 
equipe do órgão executa a 
nebulização na região do 
Jardim Adelaide.

Além da busca ativa e ne-
bulização, o município dis-
ponibiliza teste rápido aos 
moradores para detecção 
de dengue. A cidade tam-
bém continua com a vaci-
nação contra a doença. Em 
Hortolândia, o imunizante 
está disponível nas UBSs. 
A aplicação é feita diaria-
mente, das 8h às 15h30.



Suspeito de matar mulher morre em 
confronto com PM, em Hortolândia

Investigação de estelionato: sobe para 17 
número de vítimas de corretor de Sumaré

Rota prende membros de quadrilha com fuzil
Um veículo suspeito de transportar drogas para a Baixada San-
tista, no litoral sul paulista, levou equipes das Rondas Ostensi-
vas Tobias de Aguiar (Rota) a encontrar uma “casa-bomba” na 
comunidade de Paraisópolis, na zona sul da capital. Três cri-
minosos, integrantes de uma organização criminosa, foram 
presos com um fuzil, granadas e mais de 50 quilos de drogas. 
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A Guarda Civil Munici-
pal de Nova Odessa rea-
lizou neste sábado (22) 
a apreensão de três me-
nores de 14, 15 e 16 anos, 
suspeitos de terem co-
metido um assalto con-
tra um motorista de apli-
cativo, no Parque Triun-
fo. Atuaram na ocorrên-
cia três viaturas da GCM, 
com sete patrulheiros, da 
Equipe Alfa.

 Segundo a GCM de No-
va Odessa, durante pa-
trulhamento preventivo 
de rotina, a equipe rece-
beu a informação de que 
três adolescentes teriam 
abandonado um veículo 
Renault Sandero branco 
no Jardim dos Lagos. A ví-
tima teria acabado de dei-
xar um passageiro quando 

foi abordada pelo trio, e foi 
resgatada por outro colega 
também motorista.

Com informações das 
características do trio, a 
equipe da GCM locali-
zou os suspeitos no bair-
ro indicado e realizou a 
abordagem. Durante bus-
ca pessoal, foi encontra-
do um simulacro de arma 
de fogo com um dos ado-
lescentes, que confessou 
o roubo do veículo de um 
motorista de aplicativo no 
Triunfo, momento antes.

Além do carro, os ado-
lescentes estavam de pos-
se do celular da vítima e 
de R$ 642,75 em dinhei-
ro, que foram devolvidos 
ao trabalhador. O veículo 
foi recuperado com danos 
no retrovisor.

“Diante dos fatos, os 
infratores foram encami-
nhados à Delegacia do 

Guardas apreendem três menores 
acusados de assalto em Nova Odessa

Patrulheiros recuperaram celular 
da vítima e R$ 642,75 em dinheiro

divulgação

MoToRISTA dE AplIcATIvo

O Corpo de Bombeiros 
encerrou no fim da tarde 
desta segunda-feira (24) 
as buscas por um homem 
na represa Marcelo Pedro-
ni, em Sumaré. A vítima 
foi identificada como Fa-
bio Renan Dantas Barduc-
ci, de 31 anos, que estava 
nadando no local.

Segundo familiares 
de Fabio, no fim da tar-
de deste domingo (23) 
ele estava na represa 
com amigos quando pu-
lou na água para mergu-
lhar e desapareceu. No 
momento em que nota-
ram que não retornava à 
superfície, os amigos ten-
taram encontrá-lo, mas 
não conseguiram.

Os trabalhos nesta se-
gunda (24) foram encerra-
dos no fim do dia e devem 
ser retomados nesta terça 
(25), logo pela manhã.

“A BRK lamenta o ocor-
rido na Represa do Marce-
lo e se solidariza com os fa-
miliares da vítima. A con-
cessionária, responsável 
pelos serviços de água e 
esgoto de Sumaré, esclare-
ce que não tem atuação so-
bre a gestão ou monitora-
mento da área. A empresa 
possui outorga para a cap-
tação de água bruta na re-
presa e sua atuação é limi-
tada à operação desse sis-
tema, sem qualquer atri-
buição legal para fiscali-
zar ou impedir a presença 
de banhistas, e nem poder 
de autuação”, esclareceu a 
empresa, por meio de nota.

Bombeiros procuram 
homem desaparecido 
em represa de Sumaré

MARcElo pEdRonI
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Kleber Alessandro de Melo, de 44 anos, foi visto pela polícia dentro de uma casa, na Vila São Pedro, atirou contra 
militares do Baep, que reagiram e atingiram acusado de queimar empresária em plantação de milho de Monte Mor

n Um corretor de imóveis de 40 anos está sendo investigado em Sumaré sob acusação de envolvimento em um es-
quema fraudulento de venda de imóveis. Ele foi detido na segunda-feira (18), no bairro Campo Belo, por possível 
estelionato, mas pagou fiança e foi liberado. Até o momento, a polícia já identificou 17 vítimas do acusado. Policiais 
civis confirmaram até o momento que as pessoas lesadas tiveram R$ 500 mil em perdas financeiras. Investigadores 
continuam apurando o crime para descobrir se há mais pessoas prejudicadas na cidade e na região.        | Cézar Oliveira

Um homem acusado de 
matar uma mulher encon-
trada parcialmente carbo-
nizada dentro de quatro 
pneus em um milharal de 
Monte Mor morreu em con-
fronto com a Polícia Mili-
tar durante uma troca de ti-
ros na noite deste domingo 
(23), na Rua José Evangelis-
ta da Cruz, na Vila São Pe-
dro, em Hortolândia. O ho-
mem morto na troca de ti-
ros foi identificado como 
Kleber Alessandro de Me-
lo, de 44 anos.

Equipes de do 10° BAEP 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) foram ao lo-
cal a fim de averiguar uma 
denúncia que informava 
acerca da localização de um 
VW/Gol, utilizado no femi-
nicídio da empresária Este-
la Maris da Costa Vieira, de 
32 anos, encontrada carbo-
nizada dentro de pneus em 
Monte Mor. Além disso, a 
polícia tinha informações 
de que o autor do femini-
cídio estaria na residência.

Na chegada, os policiais 
visualizaram o veículo na 
garagem e, através da ja-
nela da sala, viram o in-

divíduo denunciado que, 
após visualizar a presença 
das equipes, correu den-
tro do imóvel.

Durante a varredura pe-
lo local, o acusado efetuou 
um disparo de arma de fo-
go com a pistola Taurus TS9 
9mm contra os policiais. Ao 
reagir ao ataque, a PM atirou 
com uma pistola Glock .40, 
sendo o indivíduo atingido. 
Ferido, ele caiu no chão. De 
imediato, o homem foi de-
sarmado e foi solicitado so-
corro médico. A equipe do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
constatou o óbito no local.

O veículo utilizado no ho-
micídio foi preservado e re-
colhido para perícia. O lo-
cal da ocorrência também 
passou por perícia e as ar-
mas foram apreendidas pe-
la Polícia Civil. A ocorrência 
foi registrada no Plantão Po-
licial de Hortolândia.

De acordo com a Polícia 
Civil, a mulher teria sido 
morta por esganadura e o 
corpo foi levado até uma 
área de milharal em Mon-
te Mor, colocado dentro de 
quatro pneus de caminhão 
e foi parcialmente queima-
do, na madrugada de quin-
ta-feira (20).

Policiais do Baep receberam informação de que homem estava em uma residência, o avistaram e houve troca de tiros
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Uma testemunha en-
controu o corpo da mu-
lher parcialmente car-
bonizado dentro de qua-
tro pneus empilhados 
em meio ao milharal na 
sexta-feira (21) e, ao se 
aproximar, viu o cadá-
ver da vítima, acionando 
a Polícia Militar. O caso 
ganhou repercussão no 
fim de semana.

Os policiais militares 
foram acionados e ao 
chegarem ao local, às 
margens da Rodovia Cô-
nego Cyriaco Scarane-

lo Pires, no sentido In-
daiatuba, encontraram 
o corpo da mulher, que 
estava com algumas pe-
ças íntimas e seguran-
do um par de sandálias 
brancas. Policiais acha-
ram ainda um par de lu-
vas pretas de tecido. A 
perícia foi acionada e o 
corpo encaminhado ao 
IML (Instituto Médico 
Legal) de Americana. 
O caso foi registrado na 
Delegacia de Polícia de 
Monte Mor como femi-
nicídio.            | Cézar Oliveira

Testemunha viu mulher 
queimada em milharal

Empresária Estela Maris da Costa Vieira, de 32 anos, 
foi achada carbonizada dentro de quatro pneus

fotos: divulgação
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município, onde perma-
neceram à disposição da 
Justiça. A ação contou com 
apoio das equipes de pa-
trulhamento e perícia no 

local”, informou a GCM.
Pela gravidade do ato in-

fracional, eles foram trans-
feridos para uma unidade 
da Fundação Casa.


